

Bajo Reserva

El presidente **Felipe Calderón** cumple el lunes 1 de diciembre dos años al frente del gobierno. Los últimos 12 meses han sido dramáticos, por la trágica muerte de **Juan Camilo Mourriño**, la reconfiguración del equipo compacto de Los Pinos, la defensa del honor del secretario de Seguridad Pública, **Genaro García Luna**, y la presunta infiltración del narcotráfico en la PGR. Antes de



NAVA

llegar al lunes, se da por hecho que **César Nava**, secretario particular del mandatario, saldrá de Los Pinos para ocupar la secretaría técnica para la implementación de las recientes reformas constitucionales en materia de seguridad y justicia penal, puesto que tenía el desaparecido **José Luis Santiago Vasconcelos**. El embajador en el Vaticano, el panista de cepa **Luis Felipe Bravo Mena**, hace maletas para llegar a la secretaría particular del Presidente. Sin duda, han sido dos años sin tregua.

Una noticia que comienza a circular hoy impactará la arena política en México. ¿Cree usted que la guerra contra el narcotráfico y la inseguridad afecten la calidad democrática del país? Sin duda que esos factores son determinantes para el desarrollo democrático. La Fundación Konrad Adenauer presenta el Índice de Desarrollo Democrático de América Latina en 2008 y el dato relevante es que la sociedad mexicana no creció con respecto al año anterior; se quedó en quinto lugar en esta medición que considera a 18 naciones. El narcotráfico y la delincuencia en las calles frenan el camino de los mexicanos.

En el gobierno federal ven que el senador panista **Santiago Creel** está a punto de saltar sin paracaídas, con la presentación de una iniciativa que busca transformar a la Secretaría de Gobernación en Ministerio del Interior, que agrupará a las instituciones encargadas de combatir la inseguridad. La propuesta no está avalada por el PAN ni por Bucareli, nos informan.



CREEL

Todo estaba listo desde hace un par de semanas para que la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación concediera amparo (cuatro votos contra uno) a un transexual, para garantizar que un juez del registro civil le otorgara acta de nacimiento con su nuevo nombre de mujer. Pero, de última hora, el ministro **José de Jesús Gudiño Pelayo**, que iba perdiendo la votación, pidió que el asunto se enviara al pleno. La moción fue aceptada y el caso va a ser revisado este martes.



GUDIÑO

Bajo Reserva es elaborada con aportaciones de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios escribir a bajoreserva@eluniversal.com.mx o comunicarse al 57-09-13-13, extensión 4504

